
  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

       

 

 

« Vous êtes la honte de la fonction publique » 
     Alain ROUSSET le lundi 18 décembre  

    
RADIO CGT  

REGION NOUVELLE AQUITAINE 
F L A S H  S P E C I A L  A N N E E  2 0 1 7  

 

 

E D I T O  

E N  C E T TE  P ÉR I O D E  

D E  F I N  D ’ A N N E E ,  

N O U S  V O U S  S O U -

H A I T O N S  A  T O U T ES  

E T  T O U S ,  A I N S I  

Q U ’ A  T O U S  V O S  

P R O C H ES  D E  B E L L ES  

F E T ES  ! ! !  

 

 

 

 

 

 

  

 

Voilà donc comment le Président de la Région Nouvelle-Aquitaine a interpellé les agents manifestants aux sons de  

« bon appétit...sur le dos des agents » au moment du déjeuner après avoir réussi à franchir le cordon de CRS et de 

vigiles postés là à la demande de sieur Président. 

Faut dire que le menu était alléchant (menu ci-dessous), et que les appétits étaient ouverts suite aux votes massifs 

pour les délibérations concernant les 8500 agents de la collectivité pour lesquelles le débat n’a pas duré 2 heures. 

Probablement que le régime indemnitaire, le temps de travail et l’action sociale des personnels mettant en œuvre 

les décisions politiques de cette assemblée ne méritaient pas plus. Mais comment lutter face à un tel menu? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pendant ce temps là, les collègues, les fameux sans dents, eux, se trouvaient depuis plus de 3 heures sous la pluie, 

béquetant leurs sandwichs et leurs bananes sur le parvis puisque l’accès de l’Hôtel de Région leur était formelle-

ment interdit par cette hallucinante sécurité mise en place par vos soins pour empêcher les manifestants d’expri-

mer leur inquiétude et leur exaspération. Un petit texte écrit par l’un d’eux est d’ailleurs joint en fin de ce flash 

spécial. 

SACHEZ MONSIEUR LE PRESIDENT QUE NOUS SOMMES FIERS D’AVOIR DE TELS COLLEGUES, D’EN 
ETRE NOUS-MEMES, DE LES REPRESENTER ET DE LES DEFENDRE. 

NOUS REMERCIONS L’ENSEMBLE DES GREVISTES ET MANIFESTANTS A BORDEAUX, A LIMOGES, A 
POITIERS et dans TOUTES LES CONTREES de la Nouvelle-Aquitaine. MERCI DE TOUTES LES ACTIONS 

REALISEES QUELLES QU’ELLES AIENT ÉTÉ. 

NON MONSIEUR ! NOUS N’AVONS PAS HONTE DE CETTE FONCTION PUBLIQUE.!  

Nous avons honte de bien d’autres choses...vous verrez, soyez patient, nous y revenons plus loin. 

Mais avant d’aller plus loin, revient à notre esprit les paroles d’un collègue de Force ouvrière qui avait dit en comité 

de dialogue social que nous étions bien trop polis, sages et gentils. Il n’avait pas tort. Puisque vous avez décidé de 

sortir de la réserve que votre fonction exige en invectivant de cette manière les collègues, la CGT des personnels 

de la Nouvelle-Aquitaine a décidé, dans cette fraternité intersyndicale, de suivre les indications de notre camarade 

de FO. 

D’abord, même si nous n’avons pas gardé et que nous ne garderons jamais les vaches ensemble, il est temps, nous 

le croyons, de vous tutoyer: c’est assez innovant, ça rapproche, ça crée du lien,. Et comme c’est une habitude ma-

nagériale de la maison pour faire croire que nous nous considérons toutes et tous, alors banco. 

 Tu te souviens il y a 2/3 ans environ du « honte à toi cette gauche » que nous avions écrit et diffusé lorsque tu 

étais patron de l’Aquitaine, ….vu tes décisions, ton déni et ton attitude, la V2 c’est pour maintenant:  



Oui, tu as raison , nous avons la réponse à la question. Mais ne nous arrêtons pas là et allons dans l’inves-

tigation. Allez projetons-nous un peu... 

Postulat: Et si  Elise Lucet avait une action du conseil régional Nouvelle-Aquitaine et qu’elle était membre 

du CA que constaterait-elle? Y-aurait-il une différence avec un grand groupe par exemple? 

• Suppression de postes 

• organisations des difficultés de remplacement des agents afin de tirer toujours plus sur les équipes 

• aucune prise de décision publique et affichée pour  stopper des politiques mais mise à mal des 
agents qui gèrent ces politiques que l'on ne veut plus afin de les rendre inefficace pour mieux les 

casser au final. Cela s’appelle le « POURRISSEMENT » 

Alors Honte à cette fonction publique ou Honte à toi cette gauche? 

♦ Qui agresse les agents en les invectivant tel que tu l’as fait ce lundi ? 

♦ Qui déclare en plénière que les agents déserteraient les bureaux le vendredi après midi pour jus-
tifier de manière honteuse les 1607 heures que nous faisons déjà et plus?  On se dit souvent que tu 

devrais faire un peu plus le tour des bureaux et pas seulement te faire un avis sur le 3ème étage ou 

le 2ème en plénière. Mais pour cela il faudrait aller à la rencontre des sans dents. 

♦ Qui applique certains principes aux autres alors que tu fais le contraire? Doit-on te rappeler le vote 
unanime des indemnités des élus au plafond légal. Pourquoi le budget pour cela ne pose pas de 

problème et pour les agents cela en poserait-il? 

♦ Qui déclare faire du dialogue social  alors que l’ensemble des organisations syndicales , de toutes 
les sensibilités te disent que rien n’est pris en compte malgré des propositions nombreuses?  Au 

fait, tu exagères quand même au sujet de la pénibilité pour les agents de lycée. Nous t’avions re-

mis une étude du CNFPT réalisée fin 2010 sous la présidence de Monsieur DELUGA, pour qu’au 

moins tu ne puisses pas dire que c’était trop orienté ou de gauche car réalisé par nos soins. C’était 

il y a plusieurs années, tu vois. De ce qui se passe aujourd’hui tout y était, mais rien n’a été fait par 

tes soins sur le sujet. Affreux gauchiste ce CNFPT. 

♦ Qui , comme un seul homme, le petit doigt sur la couture du pantalon, vote l’ensemble de tes pro-
positions? N’existeraient-il pas quelques lucides et progressistes dans cette majorité? Dans la ma-

jorité, non!  Au mouvement démocrate et apparenté, si! Martine MOGA est la seule élue qui s’est 

exprimée et a voté en son âme et conscience. Ses propos étaient justes et éclairés car elle parti-

cipe aux instances paritaires. Pour mémoire et nous lui demandons ses excuses  si des erreurs de 

mots ont pu se glisser mais en substance elle t’a dit à toi et ton assemblée: « Ces agents ne sont pas 

des agitateurs, ils donnent beaucoup pour le service et la collectivité. Nous devons retrouver leur 

confiance ». MERCI MADAME!!! 

♦ Qui n’est même pas capable de faire ce que font Alain JUPPE, Valérie PECRESSE et Xavier BER-
TRAND en terme d’équilibre social, de reconnaissance de la pénibilité? D’ailleurs, à notre grand 

désarroi, la remarque a été faite par une élue du FN au Questeur pour la droitisation de sa position. 

Il semble déjà loin le temps où il battait la campagne derrière le revenu universel de Benoit Ha-

mon. Tu nous diras que l’on fait le lit du FN. Ne te trompe pas c’est toi qui trace son sillon. La repré-

sentante de ce parti de la délégation des élus semblait heureuse de voir que la CGT et les OS qui 

appellent à leur faire barrage soient balayés par tes soins d’un revers de main alors que nous ne 

demandions simplement que tu tiennes tes promesses. Non tenues !!! Voilà de quoi faire quelques 

abstentionnistes en plus ou quelques votes frontistes. 

♦ Qui se justifie derrière le payeur, la chambre régionale ou la cour des comptes pour proposer la 
régression? Il est quand même incroyable que personne n’est remarqué dans ton assemblée que 

le rapport de la chambre régionale qui était le premier point à l’ordre du jour n’évoquait jamais le 

temps de travail dans cette collectivité. A croire que tout était couru d’avance telle une chambre 

d’enregistrement. Mais nos élus en  Comité Technique la connaissent bien cette chambre, ce doit 

être la seule chose que nous partageons régulièrement en tant qu’élu. 



• Organisation du dysfonctionnement chronique de la quotidienneté du travail au siège comme dans les 
lycées via des organigrammes changeants en permanence, un outil de dotation, et  la création des diffi-

cultés de remplacement au siège pour l’ensemble des postes et pour les lycées sur une population 

âgée avec des taches physiques, afin de rendre le travail impossible pour mieux le privatiser et organi-

ser le dumping social. 

• Mise en place d’un dialogue social visant à diviser les agents, durcir les positions, culpabilisant chacun 
quitte à avoir des mouvements violents qui justifieront un excès sécuritaire et que pourront être carica-

turés ou sanctionnés 

• Augmentation  des membres du CA, bienveillance envers les cadres et augmentation/gratification des 
bons soldats qui appliqueront sans rechigner cette politique 

• Mise en place de cabinet d’études bien orienté et bien payé pour justifier auprès des salariés et se ca-
cher derrière ses préconisations 

Et oui ma chère Elise, vous aurez beau chercher vous aurez bien du mal à trouver des différences entre les 

agissements de la haute administration d’un grand groupe et de la Région Nouvelle-Aquitaine. Il faut bien que 

les dirigeants puissent avoir leur prime au mérite!!! La seule différence que vous trouverez Madame, ce sont 

les montants des primes versées pour exécution de ces basses besognes de "low costisation" de notre pays,. 

Il faut croire que les hautes sphères de la Nouvelle Aquitaine sont les sans dents de celles du CAC 40. 

ALORS MAINTENANT QUELLE SERA LA SUITE: 

1. Alain , prévois une centaine de repas supplémentaires pour les vœux pour faire manger les CRS et 

autres vigiles dont tu as tant besoin. La CGT et les salariés seront présents pour dire leur désaccord à 

chaque réception que tu organiseras sur les deniers de la Région 

2. Sur le groupe temps de travail que tu souhaites mettre à nouveau en place, la CGT ne sera pas présente 

à un groupe de travail pour refaire ce que nous avons fait. Nous attendons des propositions fermes au 

sujet de la pénibilité, l’aménagement horaire et la récupération des heures écrêtées. 

3. Sur le groupe cotation des postes, la CGT y viendra si ta position sur l’évolution possible du RI à comp-

ter de 2020/2021 est ouverte 

4. Nous demandons des éclaircissements sur ta position sur les mutuelles puisqu’il semblerait que cela 

t’importe: à la fois la santé et la prévoyance 

5. Sur l’action sociale votée à l’Humanité sic: nous te demandons quel budget réel et quelle organisation 

effective comme depuis des mois? 

6. Sur les dotations en personnel, nous te demandons ce que tu as accepté depuis plusieurs années d’avoir 

une approche prospective et réelle au regard des activités à exercer. Tu as dit oui, mais tu fais non? Tu 

changes ça ou pas? 

7. Pour ce qui est de la petite boutique syndicale, pas la plus importante à nos yeux, sache que la CGT ne 

participera plus à une intersyndicale telle qu’elle existait puisque la CFDT et FA FPT ont voté pour à ta 

proposition «  A travail égal, salaire inégal ». C’est un désaccord de fond et de valeurs que nous expli-

querons plus tard dans une communication vers les agents. 

Comme tu as dû le comprendre, le combat continue. 

Joyeux Noel... 

et vivement la bonne année qu’on se retrouve !!! 

 

 



Un petit émincé de honte, sur un coulis d’indécence… 

Message d’un mangeur de sandwich et de bananes 

 

Vous reprendrez bien « un petit tartare » ? Encore un peu de « mousseline »… ? On imagine les papilles de nos chers élus 

délicieusement alléchées par le succulent menu de ce lundi 18 décembre 2017, jour de plénière… ce qui participa sans 

doute à en faire les thuriféraires zélés du nouveau grand timonier de la justice sociale… 

Jour de première aussi…non qu’il se fut agi d’un gala ou d’une quelconque réception … mais d’une plénière fermée au pu-

blic ! Il en est ainsi des grands restaurants … jugez plutôt : 

Tartare de maigre mariné au citron vert, gingembre et poivrons rouge                                                    

Coulis de piquillos et croustille de pain 

--- 

Volaille Chaponnée                                                                                                                                               

Mousseline de pommes de terre et raviole d’épinard 

--- 

Ardoise de chèvre, brebis et salers 

--- 

Tartare de poire                                                                                                                                                        

 Ecume de citron et sorbet aux poires 

Nous n’avons pas eu accès à la carte des vins, mais on imagine qu’elle était à l’avenant … sans faute de goût ! 

Ainsi pour accompagner le tartare de maigre, rien de mieux qu’un petit Pessac-Léognan blanc… dont l’attaque est vive et 

aromatique, l’évolution et le développement faits de subtiles notes florales et d’une pointe d’agrumes , la finale fraiche et 

persistante, et l’arrière-bouche délicieuse comme la rosée d’un matin de printemps… tout le contraire du dialogue social à 

la région Nouvelle-Aquitaine dont l’attaque est molle et imprécise, l’évolution et le développement faits de cacophonie, 

d’hésitations et d’oublis, la finale brutale et violente, et l’arrière-bouche amère et détestable ! 

Pour s’accommoder de la volaille chaponnée, quoi de mieux qu’un flacon de Lussac-Saint-Emilion à la robe rubis et aux ta-

nins soyeux et fins comme du velours… tout le contraire des syndicats à l’apparence rugueuse et au discours déplaisant et 

ennuyeux ! 

Et pour nous, qui n’avons pas eu le droit de rentrer dans le grand restaurant de la Nouvelle-Aquitaine, c’était quoi au menu ? 

Un émincé de honte sur son coulis d’indécence                                                                                                     

  Servi sur un lit de mépris arrosé de sa pluie océanique 

Et pour accompagner tout ça ? 

Ah… Il fallait amener son pichet ! Probablement un peu de villageoise ou de la Valstar… bouchon rouge ! 

Bon appétit les « sans dents » !!! 


